

Declaración

25 de Noviembre de 2025

Desde la **Red Interuniversitaria de Derechos Humanos del Consejo Interuniversitario Nacional (RIDDHH-CIN)** expresamos nuestro más enérgico repudio ante los actos de censura, ejercicio autoritario del poder y violencia desarrollados en el marco de la materia Biología Molecular e Ingeniería Genética de la Licenciatura en Biotecnología de la Facultad de Química, Bioquímica y Farmacia de la UNSL, mediante los cuales se eliminó el Trabajo Práctico en el que se abordaba contenidos vinculados al Banco Nacional de Datos Genéticos (BNDG) y al Índice de Abuelidad, por calificarlo ante los/as estudiantes como material de “adoctrinamiento”.



(...)

La **RIDDHH-CIN sostiene** que estos contenidos constituyen saberes científicamente validados y forman parte indiscutible no sólo de la formación en genética molecular, sino de todos los espacios pedagógicos, tanto por su relevancia académica como por su aporte fundamental a la restitución del derecho a la identidad y al esclarecimiento de crímenes de lesa humanidad, cometidos durante la última dictadura cívico-militar-eclesiástica- empresarial. La enseñanza del Índice de Abuelidad y de la labor del BNDG no constituye adoctrinamiento, sino la transmisión rigurosa de conocimiento científico y la afirmación de valores democráticos esenciales. Impedir su abordaje implica negar una de las contribuciones más significativas que la ciencia –en articulación con organismos...



(...)

... de derechos humanos – ha generado: la recuperación de la identidad de hijos e hijas apropiados/as.

Consecuentemente la **RIDDHH-CIN** se solidariza con el profesor censurado en su práctica pedagógica y rechaza las violentas descalificaciones que está recibiendo desde distintos sectores negacionistas y de ultraderecha, a la vez que celebra el contundente pronunciamiento del Rector de UNSL Dr Raúl Gil quien expresa que “no apoyaré censuras, no apoyaré negacionismo, ni apoyaré abusos de autoridad”.

A tan pocos meses de cumplirse 50 años de la última dictadura, esta situación es una evidencia de cómo se ha ido configurando un terreno fértil...



(...)

... para avance de posturas reivindicacionistas que niegan los 30.000 detenidos desaparecidos y reclaman “memoria completa”, para destituir del imaginario social las luchas por la MEMORIA, LA VERDAD Y LA JUSTICIA. Acontecimientos como estos nos convocan a seguir trabajando de manera sostenida en la profundización de la curricularización de los Derechos Humanos en las universidades públicas.

La **RIDDHH-CIN** defiende la producción de conocimientos con un fuerte compromiso social e histórico y reafirma la necesidad de la transmisión de contenidos vinculados a la memoria y los Derechos Humanos, como un pilar innegociable de la vida universitaria.



<https://riddhh.cin.edu.ar/>

(...)

Frente a cualquier intento de censura o señalamiento infundado, las universidades públicas sostenemos nuestra responsabilidad histórica con la libertad académica, la producción crítica de saberes y la formación de profesionales capaces de pensar y transformar su tiempo. Porque allí donde se pretende silenciar, la universidad responde con más democracia, más ciencia y más educación pública al servicio del pueblo.

#Memoria
#Verdad
#Justicia



www.riddhh.cin.edu.ar

CiN RIDDHH
Red Interuniversitaria
de Derechos Humanos

 Universidad
Pública
Argentina